



**GAMBARAN KANKER OVARIUM BERDASARKAN
KLASIFIKASI HISTOPATOLOGI DAN USIA DI RUMAH SAKIT
PUSAT PERTAMINA JAKARTA PADA TAHUN 2015 – 2019**

SKRIPSI

REZI ERPRILIONI

20200710100076

**PROGRAM STUDI KEDOKTERAN
FAKULTAS KEDOKTERAN DAN KESEHATAN
UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH JAKARTA**

2023

LEMBAR PERNYATAAN ORISINALITAS

Skripsi ini adalah hasil karya saya sendiri, dan semua sumber baik yang dikutip maupun yang dirujuk telah saya nyatakan dengan benar

Nama : Rezi Erprilioni

NPM : 20200710100076

Tanda Tangan :



Tanggal : 12 Januari 2024

HALAMAN PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI SKRIPSI UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS

Sebagai civitas akademik Universitas Muhammadiyah Jakarta, Saya yang bertanda tangan dibawah ini:

Nama : Rezi Erprilioni
NIM : 20200710100076
Program Studi : Kedokteran
Fakultas : Kedokteran dan Kesehatan
Jenis Karya : Skripsi

Demi pengembangan ilmu pengetahuan, menyetujui untuk memberikan kepada Universitas Muhammadiyah Jakarta **Hak Bebas Royalti Noneksklusif** (*Non-Exclusive Royalti-Free Right*) atas karya ilmiah yang berjudul:

“Gambaran Kanker Ovarium Berdasarkan Klasifikasi Histopatologi dan Usia di Rumah Sakit Pusat Pertamina Jakarta pada Tahun 2015 – 2019”

Dengan Hak Bebas Royalti Noneksklusif ini Universitas Muhammadiyah Jakarta berhak menyimpan, mengalih media/formatkan, mengelola dalam bentuk pangalan data (*database*), merawat dan mempublikasikan skripsi saya selama tetap mencantumkan nama saya sebagai penulis, pencipta dan sebagai pemilik Hak Cipta. Demikian Pernyataan ini saya buat dengan sebenarnya.

Dibuat di: Jakarta

Pada Tanggal: 12 Januari 2024

Yang menyatakan,



(Rezi Erprilioni)

GAMBARAN KANKER OVARIUM BERDASARKAN KLASIFIKASI HISTOPATOLOGI DAN USIA DI RUMAH SAKIT PUSAT PERTAMINA JAKARTA PADA TAHUN 2015 – 2019

Rezi erprilioni*Sugiarto**

*Program Studi Kedokteran, Fakultas Kedokteran dan Kesehatan, Universitas Muhammadiyah Jakarta

**Departemen Patologi Anatomi, Fakultas Kedokteran dan Kesehatan, Universitas Muhammadiyah Jakarta

ABSTRAK

Latar Belakang: Kanker ovarium merupakan keganasan ginekologis. Kanker ovarium merupakan kanker ke tiga yang sering terjadi pada perempuan indonesia. Banyak pasien didiagnosa pada stadium lanjut karena gejala dari kanker ovarium bersifat asimtomatik sehingga kanker ovarium sering dijuluki sebagai “*silent killer*”.

Tujuan: Untuk mengetahui gambaran kanker ovarium berdasarkan klasifikasi histopatologi dan usia di Rumah Sakit Pusat Pertamina Jakarta pada tahun 2015 – 2019 .

Metodologi Penelitian : Penelitian ini adalah penelitian deskriptif dengan pendekatan *cross-sectional*, penelitian ini menggunakan data sekunder yakni rekam medik yang berasal dari pasien kanker ovarium di Rumah Sakit Pusat Pertamina Jakarta pada tahun 2015 – 2019.

Hasil: Jumlah total rekam medik pasien yang memenuhi kriteria inklusi ada 46 pasien. Angka kejadian tertinggi pada kanker ovarium terjadi pada kelompok usia 46 – 55 tahun yaitu sebanyak 15 pasien (32,6%). Klasifikasi histopatologi terbanyak pada kanker ovarium merupakan jenis epitelial yaitu pada *high grade serous carcinoma* didapatkan 14 pasien (30,4%).

Kesimpulan: Klasifikasi histopatologi kanker ovarium yang paling banyak ditemukan adalah kanker ovarium jenis epitelial yaitu pada *high grade serous carcinoma* didapatkan 14 pasien (30,4%) dan paling sedikit pada tumor ganas ovarium sel germinal dengan jenis teratoma imatur 2 pasien (4,3%). Dan usia yang paling banyak ditemukan pada kelompok usia 46 – 55 tahun.

Kata kunci: kanker ovarium, klasifikasi histopatologi

DESCRIPTION OF OVARIAN CANCER BASED ON HISTOPATHOLOGICAL CLASSIFICATION AND AGE AT THE PERTAMINA CENTRAL HOSPITAL IN JAKARTA 2015 – 2019

Rezi erprilioni* Sugiarto**

*Medical Education Program, Faculty of Medicine and Health, University of Muhammadiyah Jakarta

** Departemen of Pathology Anatomic, Faculty of Medicine and Health, University of Muhammadiyah Jakarta

ABSTRACT

Background: Ovarian cancer is a gynaecological malignancy. Ovarian cancer is the third most common cancer in Indonesian women. Most patients are diagnosed at an advanced stage because the symptoms of ovarian cancer are asymptomatic, so ovarian cancer is often dubbed the "silent killer".

Objective: To determine the description of ovarian cancer by histopathological classification and age at Pertamina Central Hospital Jakarta in 2015-2019.

Research methods: This study is a descriptive study with a cross-sectional approach, this research uses secondary data, which is medical records derived from ovarian cancer patients at Pertamina Central Hospital Jakarta in 2015 - 2019.

Result: The total number of patient medical records that met the inclusion criteria was 46 patients. The highest incidence of ovarian cancer occurred in the age group 46 - 55 years, namely 15 patients (32.6%). The most histopathological classification of ovarian cancer is the epithelial type, namely high grade serous carcinoma, found in 14 patients (30.4%).

Conclusion: The most histopathological classification of ovarian cancer found is epithelial type ovarian cancer, which is in high grade serous carcinoma found in 14 patients (30.4%) and the lowest in germ cell ovarian malignant tumours with immature teratoma type in 2 patients (4.3%). The most common age was found in the age group of 46 - 55 years.

Keywords: Ovarian cancer, histopathological classification

LEMBAR PERSETUJUAN

Disetujui untuk diajukan pada sidang Skripsi di Program Studi Kedokteran Fakultas Kedokteran dan Kesehatan Universitas Muhammadiyah Jakarta, Pada:

Hari : Jumat

Tanggal : 12 Januari 2024

Menyetujui,

Pembimbing Utama

A handwritten signature in blue ink, appearing to read 'Sugiarto', is centered below the text 'Pembimbing Utama'.

(dr. Sugiarto, Sp.PA)

HALAMAN PENGESAHAN

Skripsi ini diajukan oleh:

Nama : Rezi Erprilioni

NIM : 20200710100076

Program Studi : Kedokteran

Judul Skripsi : “Gambaran Kanker Ovarium Berdasarkan Klasifikasi Histopatologi dan Usia Di Rumah Sakit Pusat Pertamina Jakarta Pada Tahun 2015 – 2019”

Telah berhasil dipertahankan di hadapan sidang penguji dan diterima sebagai bagian persyaratan yang diperlukan untuk menyelesaikan studi strata satu dan memperoleh gelar Sarjana Kedokteran (S.Ked) di Universitas Muhammadiyah Jakarta

TIM PENGUJI

Pembimbing : dr. Sugiarto, Sp.PA

()

Penguji I : dr. Mieke Marindawati, Sp.PA

()

Penguji II : dr. Fita Ferdiana, Sp.PA

()

Ditetapkan di : Jakarta

Tanggal: 19 Januari 2024



(Dr. dr. Tri Ariguntar Wikaning Tyas, Sp.PK)

Ketua Program Studi Kedokteran Fakultas Kedokteran dan Kesehatan
Universitas Muhammadiyah Jakarta